

BAB 5

PENUTUP

A. Kesimpulan

PMI Kebumen berperan mengimplementasikan nilai Pancasila sila kedua. Hal tersebut terlihat dalam hasil riset yang dilakukan oleh peneliti berupa dilaksanakannya aktivitas kemanusiaan, seperti aktivitas pelayanan transfusi darah untuk pertolongan pada penderita dan bantuan sosial, di suatu wilayah yang terkena bencana ataupun musibah, baik bencana alam maupun bencana akibat ulah manusia. Dalam melaksanakan kegiatannya PMI Kebumen selaku organisasi kemanusiaan, tentunya mengedepankan nilai-nilai kemanusiaan yang sesuai dengan Pancasila sila kedua.

Selain itu, peneliti juga menemukan bahwa implementasi nilai-nilai kemanusiaan Pancasila sila kedua pada PMI Kebumen hadir dalam bentuk pengakuan persamaan derajat, persamaan hak serta kewajiban antar sesama manusia, berperilaku tidak semena-mena atau berperilaku beradab terhadap orang lain dan gemar melakukan aktivitas sosial. Adapun aktivitas sosial yang dilakukan PMI Kebumen adalah memberikan bantuan sosial, pelayanan donor darah, dan pertolongan pertama pada kesiapsiagaan bencana dan situasi darurat. Temuan-temuan implementasi sila kedua Pancasila di PMI Kebumen tersebut merupakan bentuk dalam meningkatkan perilaku menyayangi sesama manusia, dan mengakui serta memperlakukan manusia sesuai dengan harkat serta martabatnya selaku makhluk Tuhan Yang Maha Esa, untuk menjunjung nilai-nilai kemanusiaan.

Bantuan- bantuan dari PMI Kebumen sangat berguna untuk warga Kebumen, antara lain :

- a. Penderitaan warga yang terserang akibat bencana bisa berkurang. Dengan kesiapsiagaan bantuan serta penanggulangan bencana, PMI Kebumen sudah berfungsi cukup besar dalam menolong warga dengan membagikan bantuan kepada korban bencana semacam kebutuhan pokok, obat-obatan, pelayanan kesehatan dan memotivasi korban.
- b. Menumbuhkan nilai kemanusiaan dan membantu kesehatan masyarakat Kebumen. Dengan terdapatnya aktivitas transfusi darah ataupun donor darah, bisa memberikan manfaat pertolongan bagi para penderita ataupun penderita sakit yang sangat memerlukan darah. Donor darah

sendiri membuat pendonor lebih sehat, mengurangi risiko terserang penyakit, sekaligus mendapat pelayanan kesehatan gratis dari PMI Kebumen.

Selain temuan berupa implementasi, selama penelitian ditemukan juga hambatan yang dialami PMI Kebumen dalam mengimplementasikan nilai-nilai kemanusiaan, yakni hambatan internal seperti komunikasi, keterbatasan SDM dan logistik; dan hambatan eksternal, contohnya kondisi geografis atau medan yang berat dan masyarakat yang kurang kooperatif.

B. Rekomendasi

1. Untuk Pemerintah

Untuk mewujudkan sesuatu kesejahteraan sosial masyarakat dengan dilandasi rasa kemanusiaan yang adil serta beradab diharapkan pemerintah meningkatkan kerja sama yang baik dengan PMI Kebumen. Menunjang tugas-tugas pokok PMI yang menolong pemerintah di bidang sosial kemanusiaan, seperti memberikan bantuan fasilitas dan prasarana yang diperlukan PMI Kebumen supaya aktivitas PMI dalam menolong warga dapat berjalan dengan baik.

2. Untuk Pengurus PMI Kebumen

- a. Melaksanakan penilaian dan *feedback* berbentuk *awarding* ataupun apresiasi atas kinerja tiap anggota ataupun pengurus supaya meningkatkan rasa menghargai sesama anggota terhadap kerja keras yang mereka jalani serta semangat dalam melaksanakan tanggung jawabnya, misalnya pemberian hadiah.
- b. Melaksanakan sosialisasi tentang organisasi PMI Kebumen supaya warga lebih memahami mengenai organisasi PMI Kebumen.
- c. Memaksimalkan program kerja dengan bekerja sama dengan organisasi lain atau memperluas program kerja sehingga memperoleh apresiasi yang lebih baik dari warga.

d. Meningkatkan kepercayaan publik dengan mengintensifkan komunikasi dan koordinasi dengan warga sehingga ke depan organisasi PMI Kebumen menjadi organisasi pengembangan nilai-nilai kemanusiaan yang handal.

3. Bagi Masyarakat dan Generasi Muda

Diperlukan partisipasi warga dalam kegiatan PMI Kebumen dalam membantu warga yang memerlukan pertolongan. Misalnya, dengan menjadi sukarelawan PMI, menyumbang dana sosial untuk korban bencana, dan menjadi pendonor darah secara teratur. Terutama untuk generasi muda, diharapkan dapat berkontribusi dalam kegiatan PMI Kebumen, seperti menjadi relawan, menggalang dana dan mengedukasi masyarakat tentang pentingnya PMI sehingga terbangun masyarakat yang berperikemanusiaan serta adil dan beradab.

4. Untuk peneliti berikutnya

Riset ini masih jauh dari sempurna, hasil analisis riset ini kurang mendalam. Diharapkan peneliti selanjutnya dapat mengkaji hasil riset ini secara lebih mendalam sehingga hasilnya lebih komprehensif.





